



Ordre du jour : rappel des règles de fonctionnement du Conseil des enfants – choix des points à inscrire l'ordre du jour – discussion

Présents : Adultes : Sophie Leydet responsable de site scolaire, Jean Peyratout directeur d'école, Élise Laboudigue enseignante CM2, Laura Faure directrice adjointe accueil périscolaire

Élèves : Mattéo Cazenave et Léonie Le Pottier CE2 cl.8, Iban Audy et Faustine Barrière CE2 cl.9, Justine Levade et Robin Audiger CE2 cl.10, Alyssa Brenot et Denis Slavchev ULIS cl.16,

Valentine Kerbrat et Robin Dinga Mbomi CM1 cl.11 et CE1 cl.1, Juliette Cherifi et Gabriel Fréchu CM1 cl.12 et CE1 cl.2, Manuela Costantini et Tom Rochereau CM1 cl.13 et CE1 cl.7, Marius Feuillet et Camille Pasquet CM2 cl.22 et CP cl.4, Gabin Campoy et Manaé Ennasri CM2 cl.15 et CP cl.3, Garance Laurent CM2 cl.14 et CP cl.6.

La parole est donnée : ordre du jour

Ordre du jour prévisionnel : Aménagement de la cour, les toilettes, les billes des CP, la peinture au sol, le panneau actu. Points ajoutés par les délégués de classe : Les TAPS, l'aménagement des serrures et des portes des toilettes, la cantine.

Équipement de l'école

De nombreux travaux ont été réalisés pendant les vacances :

- De nombreux porte-manteaux ont été installés dans la cour et dans le bâtiment, en plus grand nombre même que prévu initialement. Lorsqu'un vêtement est trouvé, on vérifie s'il est marqué avec des initiales ou un nom pour le restituer à son propriétaire et sinon on le met sur les porte-manteaux dans le couloir de l'accueil.
- Des « piques » ont été posées le long des fenêtres de la bibliothèque pour éviter que les pigeons y nichent et salissent les murs. Il faut vérifier s'ils se posent ailleurs et le signaler.
- De nombreuses réparations ont été effectuées : cloisons des toilettes filles, portes, serrures...
- Un grand tableau d'affichage de 3 m de large est installé sous le préau entre les portes des toilettes filles et garçons. Ce « panneau Actu » sert à afficher les actualités de l'école. Seuls les adultes peuvent y afficher des informations, il ne faut rien y effacer. Il ne sert pas à jouer.

Reste à faire :

- Dessiner le plan pour l'emplacement des bancs droits et les tracés de peinture au sol (lignes, zones, jeux, parcours). Tom, Manuela et Robin relancent l'équipe d'animation pour cela.
- Pose des poteaux pour les paniers de basket. Les protections sont déjà livrées.
- Étude pour la protection du bas des portes dangereuses donnant sur la cour.
- Modification des serrures des portes donnant sur l'extérieur pour qu'elles restent fermées quand on sort. Modification de la porte pour accéder à la salle Créa par l'escalier de la cour.

Demandes et divers

- Q. : Peut-on remplacer la sonnerie de l'école par de la musique ? R. : demande de système de sonorisation en cours, aussi pour le restaurant scolaire
- Q. : Peut-on mettre des barres de traction dans la cour ? R. : Attendre la pose des paniers de basket et envisager de faire une demande après. Il est difficile d'obtenir du matériel nécessitant une visite d'entretien compte tenu du coût de ces vérifications tous les ans.
- Grosses billes et balles rebondissantes sont interdites (dangereuses pour vitres et yeux)
- Certains ne respectent pas les plantes dans la cour. R. : Il faut responsabiliser tout le monde et ne pas rester indifférent quand on le voit : expliquer, protester si nécessaire.
- Il faudrait dépiler les ballons et les oufballs bloqués sur la marquise du préau. R. : Une nacelle est nécessaire pour y accéder, la demande d'intervention est faite.

Toilettes

Les portes d'accès aux toilettes donnant sur la cour sont trop lourdes. R. : Il faut porter des chaussures fermées protégeant les orteils. La mise en place d'une protection est demandée.

Certains enfants ouvrent les toilettes même avec le verrou fermé. Pas de solution miracle, il faut que chacun monde respecte les règles et les fasse respecter. Il faut protester dès que cela se produit et le signaler aux adultes. On ne doit se rendre dans les toilettes que par nécessité, ce n'est pas un lieu où on peut rester ou jouer.

Proposition de Mahmoud pour les toilettes : Mettre une ficelle avec des pinces à linge pour indiquer le nombre de places libres. On peut y réfléchir notamment pour les toilettes des filles.

Certains enfants se servent de la butée de la porte des toilettes des filles comme panier de basket. R : ce problème devrait disparaître avec les peintures au sol (zébras sur les zones où on peut passer mais pas stationner).

Restaurant scolaire

Dans la cantine, certains agents n'autorisent parfois pas les enfants à aller aux toilettes. R. (Sophie): Nous n'interdisons pas d'aller aux toilettes, nous rappelons juste la règle qui est d'y aller avant de passer à table (et se laver les mains). Si l'envie est pressante, nous autorisons toujours l'accès aux toilettes, cela sera rappelé aux agents.

Les repas végétariens sont souvent identiques, avec le même poisson ou de l'omelette. R. : Cela a été signalé à la mairie et à la société de restauration Ansamble.

Il faudrait plus de petites cuillères à la cantine car les derniers n'en ont souvent plus. R. : Nous attendons la livraison de vaisselle depuis la rentrée.

Q. : Est-il possible de mettre des tables de 8 dans la cantine ? R. : Ce serait sans doute trop bruyant mais nous allons faire un test le vendredi du côté des CM2.

Q. : Est-il possible d'augmenter les portions, de changer les plats ? R. : Un grammage est prévu par la diététicienne et la société de restauration Ansamble qui conçoit également les menus.

Q. : Peut-on afficher le menu sur les deux portes de la cantine ? R. : Il y est déjà et nous pouvons également l'ajouter sur le panneau Actu.

Accueil périscolaire et ateliers « TAP »

Q. : Au coin calme, est-il possible de ranger les bandes dessinées par titre ? (les Légendaires avec les Légendaires...). R. (Laura) : Il est possible de le faire. Si certains enfants souhaitent prendre en main ce projet, accompagnés des animateurs, comme la gestion de la ludothèque, il ne faut pas hésiter à venir nous voir. Il faut rappeler à tous les enfants de ranger correctement les livres aussi.

Q. : Au coin calme peut-on mettre des livres tels que Harry Potter, Journal d'un dégonflé, One piece ? R. : À réfléchir et à commander !

Q. : Peut-on donner le reste du pain du goûter à des associations ? R. (Sophie) : Non, c'est interdit mais une réflexion est en cours pour lutter contre le gaspillage, trier les déchets, valoriser par compostage... R. : D'autres actions de solidarité sont possibles. Nous pouvons réfléchir et discuter dès le Conseil d'enfants de décembre d'un éventuel projet de partenariat avec une association.

Violence et jeux dangereux

Certains enfants seraient victimes de racket. R. : C'est intolérable et ne doit pas être accepté. Le sujet a été abordé dans chaque classe et doit continuer à l'être. Si quelqu'un pense qu'il y a un problème de sécurité ou de la violence physique ou verbale, il faut le signaler immédiatement pour que ce soit pris en charge par les adultes. Ne rien dire, c'est accepter ou être complice.

Fin du Conseil des enfants à 12h40

Prochain Conseil des Enfants : lundi 5 décembre 2016 à midi